



上中だより

～あじみこし～



＝第11号＝

令和6年3月12日

練馬区立上石神井中学校

校長 平野 茂

あいさつ じかんを守る みだしなみ ことば遣い しせい 3月の色：薄桜

令和5年度が終わります。一年間ありがとうございました。

令和5年度もあと9日で終了します。保護者の皆様には、1年間、本校の教育活動に対するご理解とご協力をいただき感謝いたします。

3月19日(火)は第65回卒業式です。コロナ禍が明けた卒業式となります。コロナ禍前の形で実施を考えていますが、そのままではなくこれまでの経験を生かし、あまり長い時間にならないように工夫いたします。

1・2年生は3月25日から13日間の春休みが始まります。春休みの生活については、この学校だより2ページ目と、春休みのしおりにも掲載していますのでお読みください。

すでにご案内済みですが、練馬区教育委員会では来年度の2・3年生を対象に、7月21日～28日の期間でオーストラリアへの海外派遣生徒を募集しています。本校では、応募者の中から作文と面接を行って男子1名・女子1名の派遣生を決定します。締め切りは3月15日(金)です。

3月の学校朝会での校長の話では、能登半島地震で被害を受けた学校の一つである石川県立輪島高等学校の校長ブログを紹介しました。このブログは地震のあった前から書いていましたが、地震があってからは毎日更新されています。地震があってからの大変な毎日を書きながらも、ユーモアを交えた温かみのあるメッセージがあります。2月28日のブログを紹介しました。インターネットで検索すれば見ることができますので、興味をもたれたらご覧になってください。

朝会で3年生には次のように伝えました。「進路が決まった人が多いと思います。思ったとおりの結果を得られた皆さんには良かつ

たですねと伝えたいと思います。思ったとおりの結果ではなかった皆さんもいると思います。中学卒業後すぐの進路で、この先の人生が決まることはないと思います。進んだ道でどう頑張るかが大事です。そして、まだ進路決定のために努力を続けている皆さんは、どうか負けずに、自分をしっかりと見つめて、最後まで頑張ってください。応援をしています。」

私たち教員は様々な関わり方で生徒の応援をしますが、輪島高校のブログを読んでいて、大変な状況で頑張る姿を見ていると、こちらが励まされていることに気づきます。以前に良い言葉だと思い、メモをした言葉がありますので紹介します。読売新聞の編集手帳から、「故障を克服し、あるいはスランプを乗り越えて大舞台に臨んだ選手を『頑張れ、負けるな』と応援しているうち、自分が選手から同じ言葉で声援を送られていることに気づく。励ましたつもりが、励まされている。」進路決定に臨む生徒から、私たち教員が励まされていると思うことがあります。教員冥利につきます。

卒業する皆さんは、新しい進路先で素晴らしい出会いとともに、自分の将来に向けて着実な歩みが進められるように、進級する皆さんは、新しい学年でさらに自分の可能性が広がるように願っています。

保護者の皆様、改めてこの1年間ありがとうございました。今後とも、よろしく願いたします。

校長 平野

春休み中の生活について

春休みは短い休みではありますが、それでもまとまった休みとなる貴重な機会です。学校生活を離れて、興味・関心に応じた体験活動等をしてほしいと願っています。春休みは進級や進学についての不安を感じ、気持ちが不安定になるお子様もいるかもしれません。保護者の皆様に注意していただきたいことを何点か上げますので、ご確認ください。春休みのしおりには生徒向けに生活の注意を載せています。併せてご確認ください。また、春休み中に相談を受け付ける Google フォームをお知らせしますので、必要に応じてご利用ください。

インターネットについて

スマートフォンやタブレットの使用、インターネット上のサービスである SNS の使い方について、SNS 練馬区ルールや SNS 上中ルール等がありますので、ご家庭でもお子様と一緒にご確認ください。ホームページ上にも掲載しています。

SNS 等を通じて面識のない人とつながり、トラブルに発展することがあります。インターネット上に他人の悪口や個人情報、不適切な画像を公開することは許されない行為です。

交通安全について

歩道や車道をしっかりと区別し安全に通行することが大切です。複数の人数で歩いたり、自転車に乗ったりする際は、道に広がることがないように注意が必要です。特に自転車に乗る時は自転車安全利用五則を守ることが重要です。ヘルメット着用は努力義務ですが、着用するようにご家庭でもお話しください。

外出時の注意について

お子様が外出する際には、行き先、同行者、帰宅時間等の確認をお願いします。恐喝等のトラブルも多くなります。所持する金銭や危険な場所には行かないなどのご指導をお願いします。災害時の避難場所や家族との連絡方法についても、ご家庭で話し合っておくとよいと思います。

春休み期間中の学校への相談について

平日 8:15～16:45 は教職員がおりますので、電話等でご連絡ください。平日以外の日に生命に関わる等の緊急なことがありましたら、学校携帯電話にお電話ください。対応時間は平日の対応時間と同様です。Google フォームでも春季休業期間中に、随時ご相談を受け付けることができます。必要に応じて教員が電話連絡等をいたします。下記の「相談窓口について」をご覧ください。

相談窓口について

多くの相談窓口があります。本校のホームページに相談窓口についてまとめたものを掲載しています。ご確認ください、必要に応じて活用するようにお子様にご指導ください。

また、メール等でも相談できます。QR コードをご利用ください。

本校の相談受付



練馬区教育相談メール



練馬区いじめ相談メール



トピック

(本校のホームページより)

校内作品展鑑賞



全学年が校内作品展を鑑賞しました。各階の廊下や被服室、技術室に作品が並んでおり、校内を回りながら楽しみました。素敵な作品の数々を通じて、よい異学年交流ができたと思います。また、小学生の作品をじっくりと見て、「うわぁ、すごいよね。上手だね。」とつぶやいている生徒がいました。小学生の頑張りを認め、刺激を受けている様子でした。よい学習の機会になりました。

性教育講演会



練馬区助産師会の助産師の先生がゲストティーチャーとしてお話をしてくださいました。妊娠してから赤ちゃんの誕生までの女性の心と体の変化、大人に向けての男子と女子の体の変化など、様々な内容を取り上げて丁寧に説明をしてくださいました。生徒は、ときに恥ずかしそうな様子も見られましたが、真剣に話を聞くことができました。将来の自分の生き方につながり、役立つ知識を得ながら、周囲の人を大切にしていこうとする気持ちも高められました。

各学年より

1 学年

3月は、友達を知り、自分を知ることによって、より良い生き方について、社会の一員としてどのように生きていくかを行事、講演会を通して、学びました。まず、「性教育」について、練馬区助産師会の講師の先生をお招きし、講演を聞きました。身の回りに色々な情報がある中で、正しい知識を身に付ける、互いに思いやることの大切さを学びました。次に、「避難拠点訓練」、「福祉学習」では、体育館で、講師の先生をお招きし、お話や説明を聞いた後、実際に寝袋体験、簡易担架作り体験、車椅子体験、アダプター装着体験をしました。どの体験も、真剣に取り組みました。最後に「職業学習」の新聞が完成し、班で新聞発表を行います。

1年間、ご協力をありがとうございました。

1学年 長屋 愛

2 学年

3月8日(金)、井の頭自然文化園彫刻館を訪れました。ここには、長崎の平和祈念像の原型があります。平和祈念像がつけられた経緯、祈念像に込められた思いなど、学芸員の方からお話を伺い、来年度の修学旅行に向けて貴重な学びの場となりました。この校外学習は、後期学級委員会と生徒会長が中心となって企画しました。自主性が育っていることを嬉しく思います。この1年間、保護者、地域の方をはじめとして、多くの方に支えていただいたことに心から感謝しております。ありがとうございました。

2学年 石坂 恵理

3 学年

先週の6日に校外学習(演劇鑑賞)として、劇団四季の「アナと雪の女王」を見に行きました。生徒たちは、ミュージカルの演出、迫力、構成に感動し、「面白かった」、「楽しかった」と感想を述べていました。卒業前に「楽しい時間」を過ごさせることができ、学年一同嬉しく思っています。12日は球技大会、18日には学年集会を予定しています。

現在の取組として、3年生たちは19日の卒業証書授与式に向けて、「最高の卒業式」にするため、懸命に練習しているところです。本番当日は、生徒たちの最高の晴れ舞台をお届けできればよいなと思っています。

3年間にわたり、ご協力とご支援をいただきありがとうございました。

3学年 泉 和寛

お知らせ

離任式について

東京都の教員の人事異動について、テレビ・ラジオ等で18日(月)17:00以降、新聞及び東京都教育委員会ホームページで19日(火)に発表があります。それを受け、本校では22日(金)に離任式を行い、生徒へ転出(退職)する教員の紹介をします。卒業生も離任式に出席できます。当日11:35に体育館に集合してください。時間は12:30までの予定です。

sigfyの卒業生データ削除について

31日(日)午後5時をもって、卒業生のデータを削除します。以降、ご利用いただけませんのでご了承ください。アプリのアンインストールは、各ご家庭でお願いします。

今月の表彰

【敬称略】

東京都産業教育振興会優良生徒	3B 小林 日響	3C 青木 凜子
体育優良生徒	3A 草野 希	3C 岡田 友生
令和5年度 第83回 全国教育美術展	特選	2A 野副 凜
令和5年度 練馬区教育委員会児童生徒表彰	珠算で優秀な成績	2C 児島 樂
	お囃子(伝統芸能)の継承活動で1年以上かつ毎月1回以上活動	2C 吉岡 佑起
	ソフトボールで優秀な成績	女子ソフトボール部
第35回東京都中学生学年別柔道選手権大会	中学2年生 女子軽量の部 敢闘賞	2C 加納 季楓

※前号でお伝えした「令和5年度 東京都教育委員会児童・生徒等表彰」の受賞者の在籍学級に誤りがありました。訂正いたします。申し訳ございません。

【誤】「3A 吉田耀平」⇒【正】「3C 吉田耀平」

今後の予定

3月13日	水	卒業式予行・4時間授業・職員会議
3月15日	金	保護者会【1・2年】
3月18日	月	生徒朝会・給食終【3年】・通知表配付【3年】
3月19日	火	第65回卒業式(1・2年は4時間授業)
3月21日	木	球技大会【1・2年】・大掃除
3月22日	金	給食終【1・2年】・離任式
3月25日	月	修了式(2時間授業)・職員会議
3月26日	火	(春季休業始～4/5)
4月8日	月	始業式・入学式準備・職員会議
4月9日	火	第66回入学式
4月10日	水	給食始・定期健康診断始・新入生歓迎会
4月11日	木	身体計測(全学年)・安全指導・職員会議
4月12日	金	聴力検査(1・3年)・専門委員会
4月15日	月	学校朝会・避難訓練

保護者・地域の皆様へ

令和5年度も残すところ2週間あまりとなりました。今年度は新型コロナウイルス感染症予防のための制限がなくなり、学校行事などを含め、教育活動を円滑に実施することができました。本校の教育活動に対する保護者の皆様や地域の皆様の多大なるご理解とご支援、ご協力のおかげです。深く感謝いたします。ありがとうございました。今後とも、どうぞよろしくお願い申し上げます。



イラスト (美術部 2A 戸室 苺々)